



SECRETARIO

Gobierno de Puebla busca producir 33.5 millones de plantas de mezcal.-El gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina presentó al titular de la SADER, **Víctor Villalobos Arámbula**, el programa “Impulso al Agave Mezcalero Poblano”, con el que se busca producir 33.5 millones de plantas anuales.

<https://www.oronoticias.com.mx/gobierno-de-puebla-busca-producir-33-5-millones-de-plantas-de-mezcal/>

Presenta Puebla estrategia para impulsar el Agave Mezcalero.-CDMX.- Con la finalidad de presentar la estrategia del programa “Impulso al Agave Mezcalero Poblano”, el gobernador Sergio Salomón sostuvo un encuentro con el titular de la SADER, **Víctor Villalobos Arámbula**. En dicha reunión, la secretaria de Desarrollo Rural, Ana Laura Altamirano Pérez detalló la estrategia, a través de la cual, en los años 2023-2024.

<https://www.quinceminutos.mx/post/presenta-puebla-estrategia-para-impulsar-el-agave-mezcalero>

SECRETARÍA

(B-298) Publica Agricultura convocatoria para participar en el 2º Congreso Interamericano de Agua, Suelo y Agrobiodiversidad.-La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural lanzó la convocatoria para participar, con trabajos in extenso o asistencia en general, en el Segundo Congreso Interamericano de Agua, Suelo y Agrobiodiversidad 2023, donde se promoverá la integración de actores clave en la cadena productiva y se dialogará sobre los retos del cambio climático.

<https://www.angulo7.com.mx/2023/06/30/convocan-a-congreso-de-agua-suelo-y-agrodiversidad/>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1674870012044009488>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=244342618350142&set=a.132706089513796>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=810478480496417&set=a.556144725929795>

(B-296) Exportaciones agropecuarias y pesqueras de México alcanzan nuevos récords en mayo de 2023

Según datos proporcionados por la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, en mayo pasado las exportaciones agropecuarias y pesqueras de México alcanzaron un valor de dos mil 131.4 millones de dólares, lo que representa un crecimiento anual del 4.9 por ciento. Este aumento significativo refleja el continuo desarrollo y fortaleza del sector.

<https://sandyaguilera.com/exportaciones-agropecuarias-y-pesqueras-de-mexico-alcanzan-nuevos-records-en-mayo-de-2023/>

<https://meridiano.mx/2023/06/30/crecen-4-9-exportaciones-agropecuarias-y-pesqueras-en-mayo/>





(B-295) SADER arranca proyecto “Adopta una parcela para jóvenes de Zacatecas”

Para posicionar a la agricultura como una actividad atractiva del futuro y buscar una mayor participación de los jóvenes con el fin de fortalecer el campo, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) puso en marcha la iniciativa Adopta una Parcela en 11 instituciones de educación media y superior del estado de Zacatecas.

<https://agronoticias.com.mx/2023/06/30/sader-arranca-proyecto-adopta-una-parcela-para-jovenes-de-zacatecas/>

(B-293) Productores lácteos reconocen los beneficios del acompañamiento técnico

La Estrategia de Acompañamiento Técnico (EAT) en leche, que es parte del Programa Producción para el Bienestar, atiende a 3376 ganaderos lecheros de pequeña escala en 126 municipios de 16 estados de la República, por medio de capacitación y acompañamiento con una visión agroecológica, y ello es algo que los productores están valorando a tal grado que les significa más que cualquier apoyo económico líquido, afirmó el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Suárez Carrera.

<https://www.2000agro.com.mx/pecuarioy pesquero/productores-lacteos-reconocen-los-beneficios-del-acompanamiento-tecnico/>

Auditoría halla anomalías por 61 mdp.-La ASF encontró anomalías en la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte con un daño patrimonial de 9 millones 110 mil 899.96 pesos por irregularidades en contratos de servicios informáticos, entre otras dependencias están en el Instituto para la Seguridad Social de las Fuerzas Armadas, el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria y el Aeropuerto Internacional de Ciudad de México. **Milenio, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_01072023/01072023000650nc.pdf

Frentes Políticos

Me dolió el fraude de Segalmex”, reconoció el presidente Andrés Manuel López Obrador. El desfalco millonario a Seguridad Alimentaria Mexicana, dijo, “es el caso de corrupción más escandaloso” y el único de su gobierno. Además, admitió que le dolió cuando le informaron, porque el órgano descentralizado de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural fue creado para dar autosuficiencia alimentaria a México y apoyar a los pequeños productores del campo en las comunidades más pobres del país. Cuando lo supo, dio “la instrucción de que se presentara la denuncia en la Fiscalía desde el inicio”, advirtió. Confiemos entonces, caerán los responsables. No los encubrirán (más). **Excélsior, 9**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104717429>





Auditoría detecta posibles daños al erario por 71 mdp.-La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó posibles daños al erario por un monto de 71 millones 722 mil 200 pesos, por parte de dependencias pertenecientes al gobierno federal y entidades federativas. Los sectores en donde se detectaron más probables daños al erario son el de Comunicaciones y Transportes por irregularidades en la construcción de diversas obras carreteras y aeroportuarias; Agricultura y Desarrollo Rural por presuntas irregularidades en la Senasica; en el rubro de deportes por irregularidades en el gasto en Tecnologías de Información y Comunicaciones en la Conade, entre otras anomalías. **El Universal, 6**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104715330>

Gobiernos deben aclarar destino de \$61.5 millones.-La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó posibles daños al erario por 71 millones 722 mil 200 pesos en el gasto del gobierno federal y las entidades federativas. De este monto total observado, se recuperaron diez millones 174 mil 800 pesos, por lo que falta por aclarar un total de 61 millones 547.4 mil pesos. Las irregularidades se presentan en los sectores de Comunicaciones y Transportes, por la construcción del Tren Maya; en Agricultura y Desarrollo Rural, por el desfaldo a Segalmex, así como por fiscalizaciones a las secretarías de Educación y de la Defensa Nacional. **Excélsior, 1, El Heraldo de México, 5, La Crónica, 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104716803>

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104719560>

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104712168>

En Senasica, irregularidades por 5 mdp.-En el reporte correspondiente a la primera entrega de la Cuenta Pública 2022 que ayer presentó la Auditoría Superior de la Federación (ASF) se evaluó la contratación de tecnologías, donde la muestra auditada correspondió a un convenio de colaboración por 74 millones 941.2 mil pesos con el Centro de Investigación e Innovación en Tecnología de la Información y Comunicaciones. **La Razón, 6**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104715013>

AGRICULTURA

Presentan Ley del Mezcal.-A fin preservar el agave mezcalero, así como apoyar a los productores y a la cadena productiva de esa bebida, desde el Congreso local se presentó la iniciativa de Ley del Mezcal mexiquense. Además de la creación de un Consejo Consultivo como un órgano de opinión que impulse la competitividad. En ese sentido, la propuesta fue promovida en la Diputación Permanente de la 61 Legislatura local por la diputada del PRI, Karla Gabriela Esperanza Aguilar Talavera,





para diseñar un plan estratégico de la cadena productiva agave-mezcal. **El Sol de Toluca, 5**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104714223>

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104712192>

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104713045>

Productores de maíz denuncian burocratismo en entrega de fertilizante.- “Las plantas de maíz No esperan hasta que el gobierno decida, hace un mes las granizadas afectaron las plantas y ahora la sequía”, expresó Claudio Vázquez Vázquez, campesino del ejido de San José Teacalco. “Llevé el reporte al gobierno, que no obliga a comprar urea con DAP hasta en 12 mil pesos la tonelada”, enfatizó. Dijo que como el año pasado la sequía se prolongó sembró avena para forraje de ganado porque “la tierra produce según la trabajos, pero siempre vamos a depender del buen temporal de lluvias”

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/municipios/productores-de-maiz-denuncian-burocratismo-en-entrega-de-fertilizante-10302978.html>

4T golpea de nuevo a los pobres.-El robo descubierto en Segalmex representa un golpe brutal para los sectores más vulnerables y confirma que la lucha contra la corrupción de parte del actual gobierno de la república es una auténtica patraña. Eso que se autodenomina como 4T, utiliza la expresión de “primero los pobres” como una muletilla retórica, sin sustancia efectiva en sus actos de gobierno, porque precisamente muchas de sus políticas públicas han significado el ahondamiento de la brecha en el ingreso, en la agudización de sus condiciones de vulnerabilidad y condena a más mexicanos a sumarse a la franja de la subsistencia. La falta de justicia social en el campo y en las zonas urbanas marginadas de México, es una problemática que requiere una atención urgente por parte del Estado mexicano. Por eso la misión de Segalmex es atender a las comunidades que no tienen con facilidad un acceso a alimentos que sean accesibles en su precio y nutritivos.

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2023/7/1/4t-golpea-de-nuevo-los-pobres-518488.html>

Arsenal / El humor del Presidente / Francisco Garfias.-¿Y el despilfarro en el Aeropuerto de Texcoco, desaire al Felipe Ángeles, el encarecimiento de Dos Bocas – que ya se inauguró, pero no ha refinado un sólo barril–, los 3.8 millones de pobres más, el fraude en Segalmex, las flagrantes violaciones al Estado de derecho? De eso no va a hablar y, si lo hace, será para responsabilizar a otros. “Llevamos cinco años del triunfo y de gobierno cuatro años y medio. Imagínense, para enfrentar 36 años de corrupción, de saqueo, de contubernios, de impunidad... hemos avanzado muchísimo porque hemos trabajado de manera intensa”, dijo en la mañanera de ayer. Y aún le quedan quince largos meses en Palacio Nacional. **Excélsior, 4**





GANADERIA

Avanza areteo de ganado bovino en la entidad.-Autoridades federales, estatales y representantes de organismos del sector ganadero del Estado, realizaron la sexta reunión del Consejo Estatal de Seguimiento Operativo del SINIIGA-SINIDA de Baja California, con el propósito de continuar avanzando en la organización y el reordenamiento del proceso de identificación "areteo" del ganado bovino (vacas) que se engorda y sacrifica en los rastos de la entidad. El representante de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, el Ingeniero Juan Manuel Martínez Núñez, señaló que la reunión se desarrolló en la ciudad de Mexicali, ante la presencia de los representantes de SENASICA, SADERBC, la Unión Ganadera Regional, en representación de los productores locales y el Comité Estatal para el Fomento y Protección Pecuaría (CEFPP), entre otros.

<https://www.ensenada.net/noticias/nota.php?id=72107&&SearchQuery=>

Satisface a la CNC que ya fluya el pago de la cosecha de maíz en Sinaloa.- Culiacán, Sinaloa.- Después de sortear varios trámites burocráticos ante las autoridades de SEGALMEX, por fin ya empezaron a fluir los primeros pagos para los productores de maíz de 1 y hasta 15 hectáreas, a un precio de garantía de 6 mil 965 pesos por tonelada, informó Miguel Ángel López Miranda.

https://lineadirectaportal.com/sinaloa/satisface-a-la-cnc-que-ya-fluya-el-pago-de-la-cosecha-de-maiz-en-sinaloa-2023-06-30_871276

México importará 1.1 millones de t de cerdo al cierre de 2023: SIAP.-Para el presente año la producción de carne de cerdo se estima en 1 millón 770 mil toneladas (t) y se prevé un consumo de 2 millones 713 mil t, por lo que la importación ascenderá a 1 millón 169 mil, principalmente de EU, según el SIAP.

<https://imagenagropecuaria.com/2023/mexico-importara-1-1-millones-de-t-de-cerdo-al-cierre-de-2023-siap/>

APICULTURA

Mueren abejas por altas temperaturas en Yucatán.- La muerte de abejas podría disminuir hasta el 30% la producción de una de las mejores mieles del mundo.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=104703623>

http://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_30062023/30062023003329nc.mp4

PESCA/ACUACULTURA





Mala temporada aguamala dejará pérdidas por 800 mdp.-Pérdidas por aproximadamente 800 millones de pesos tendría el Golfo de Santa Clara por los malos resultados de la aguamala, a lo que algunos aducen que se dio por mala planeación, ya que la temporada debería haber comenzado a fines de mayo. “La aguamala tuvo su ciclo reproductivo, ya cuando salimos a buscarla se murió, no la pescamos a tiempo, por muchas cuestiones, la gente del INAPESCA, los insumos, los compradores chinos, se dejó pasar”.

<https://www.tribunadesanluis.com.mx/local/mala-temporada-aguamala-dejara-perdidas-por-800-mdp-10301146.html>

Inicia la captura de la jaiba macho en Sinaloa este sábado 1 de julio.-Culiacán, Sinaloa.- El subsecretario de Pesca del Gobierno del Estado, Rubén Álvarez López dio a conocer sobre la conclusión de la veda a la jaiba macho, cuya captura podrá realizarse desde las 00:00 horas de este sábado 1 de julio, mientras que para la jaiba hembra, el levantamiento de la veda será el primer minuto del día 10 de julio, y ambas especies volverán a entrar en veda el 1 de mayo del 2024, para preservar su reproducción.

<https://guamuchildigital.com/2023/06/30/inicia-la-captura-de-la-jaiba-macho-en-sinaloa/>

<https://losnoticieristas.com/post/438988/inicia-la-captura-de-la-jaiba-macho-en-sinaloa-este-sabado-1-de-julio/>

<https://porlospasillos.com.mx/inicia-la-captura-de-la-jaiba-macho-en-sinaloa/>

<https://plataformanoticias.mx/inicia-la-captura-de-la-jaiba-macho-en-sinaloa/>

<https://adnportal.mx/inicia-la-captura-de-la-jaiba-macho-en-sinaloa/>

<https://paherportal.com/inicia-la-captura-de-la-jaiba-macho-en-sinaloa/>

ENFERMEDADES / PLAGAS

Previenen plagas en nopales con fumigación asistida por drones.-

Con el uso de drones, el Gobierno de la Ciudad de México y productores de Milpa Alta combaten las plagas que afectan los cultivos de nopal.

El supervisor de Programas de Sanidad de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural, Víctor Arrazate Argueta, afirmó que cada año se benefician entre 500 y 600 agricultores, quienes de manera gratuita tienen acceso a dicha tecnología que permite prevenir plagas como la mancha negra y la grana cochinilla, que pueden provocar pérdidas de hasta 50 por ciento de la producción. **La Jornada, 30**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104716448>

COMERCIO EXTERIOR

Ocupa 10 sitio en las exportaciones.-Entre las actividades económicas sobresalieron la fabricación de equipo para transporte durante el primer trimestre





del año, el Estado de México ocupó el décimo sitio en materia de exportaciones, con un 3.7% y un monto de 4 mil 648 millones de dólares.

Según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), son las entidades del norte del país las que mayor presencia han tenido en dicho periodo en lo que corresponde a colocación de productos en el exterior. Cabe mencionar que, en dicho periodo, por sector de actividad económica, las exportaciones manufactureras representaron 89.4% del valor total de las exportaciones de las entidades federativas.

Siguieron las de minería (petrolera y no petrolera), con 6.5% y las del sector agropecuario, con 4%. **El Sol de México, 10**

Comercio con EU creció 20% con el T-MEC.-En sus primeros tres años, el Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) ha alentado las inversiones y fomentado el comercio a favor del país. "Se ha incrementado un 20% nuestro comercio e intercambio de bienes con Estados Unidos; en algunos meses incluso hemos sido el segundo socio más importante". El comercio con Canadá, agregó, aunque es mucho menor, también tiene un saldo muy positivo.

Detrás de China o Canadá", afirmó Alejandro Luna, socio experto en comercio exterior de la firma legal Santamarinay Steta.

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104717157>

SRE confía que con T-MEC comercio en México supere cifra de 800 mil mdd

Tres años de la entrada en funcionamiento del T-MEC, el jefe de la Unidad para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Roberto Velasco, confió en que el comercio rebase este año los 800 mil millones de dólares. Sobre este tema, el funcionario de la SRE reconoció que sobre el tratado giran enormes expectativas de que el acuerdo comercial se fortalezca.

"Vamos a celebrar este sábado tres años de la entrada en vigor del tratado México, Estados Unidos y Canadá, un tratado que tuvo un origen complejo, pero que en estos tres años de vigencia nos ha llevado a pasar de cerca de 600 mil millones de dólares de comercio entre México y los Estados Unidos a cerca de 800 mil millones de dólares el año pasado", declaró Velasco durante su participación en la celebración de los 247 años de la independencia de Estados Unidos. **Unomásuno, P,14**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104711764>

ABASTO/PRECIOS

Tras el impacto de la sequía, la actividad económica registró una caída del 4,2% en abril.-El Estimador Mensual de Actividad Económica (EMAE) correspondiente a abril registró una caída interanual del 4,2% y del 1,9% respecto de marzo en la medición desestacionalizada, según informó el Indec. El indicador tendencia-ciclo se





mantuvo sin variación en relación con el mes anterior. En particular, la Pesca, con un descenso del 73,1% en relación al mismo mes del año anterior y el segmento Agricultura, ganadería, caza y silvicultura, con una baja del 36,8%, provocaron gran parte de la caída de la actividad.

<https://www.infobae.com/economia/campo/2023/06/30/tras-el-impacto-de-la-sequia-la-actividad-economica-registro-una-caida-del-42-en-abril/>

ALIMENTACIÓN

Denuncian que Diconsa en Tlaxcala condiciona venta de alimentos.-Familias que viven en las zonas marginadas de Tlaxcala, solicitaron la intervención del gobierno de la República toda vez que el Programa de Abasto Rural que aplica a través de las tiendas Segalmex-Diconsa enfrenta escasez de alimentos desde el año pasado. En Tequexquitla -uno de los municipios con más pobreza de Tlaxcala junto con Emiliano Zapata y Mazatecochco- dispone de lo básico en la tienda, pero condicionan la venta maíz. En la cabecera municipal el gobierno estatal suministra alimento caliente a 300 madres solteras, quienes también tienen derecho a un beneficio económico de mil pesos en productos básicos que adquieren en un punto de venta. En Terrenate y Emiliano Zapata, este Diario constató que les condicionan el maíz, es decir, deben comprar 150 pesos con productos de la canasta básica a cambio de un bulto de 50 kilogramos del grano variedad Sinaloa.

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/municipios/denuncian-que-diconsa-en-tlaxcala-condiciona-venta-de-alimentos-10302964.html>

Descartan uso de maíz transgénico.- Los industriales de la masa y la tortilla aseguran que aun cuando en un momento dado se llegara a importar el maíz transgénico a México, éste no sería utilizado para la elaboración del producto que comercializan porque para ellos está prohibido. “Simplemente no lo usaríamos para hacer tortilla o masa, porque hasta donde nos dicen, contiene toxinas que pueden provocar enfermedades, además de que sería únicamente para consumo animal”, dijo Jorge Negrete Martínez, quien se dedica a la comercialización de máquinas tortilladoras en Reynosa, pero que es amplio conocedor del tema.

<https://www.elmanana.com/local/reynosa/maiz-transgenico-descartan-su-uso/5728607>

CONTINGENCIA

Con gestiones de Esteban, hoy arranca bombardeo de nubes para mitigar la sequía.- Este fin de semana vamos a iniciar con el bombardeo de nubes en la entidad, anunció el gobernador Esteban Villegas Villarreal, al informar que luego de un acuerdo con la Comisión Nacional de Zonas Áridas (CONAZA), Durango se incluyó





en este proceso con el que se espera tener lluvia muy pronto y hacer frente a la sequía.

<https://www.elsoldelalaguna.com.mx/local/con-gestiones-de-esteban-hoy-arranca-bombardeo-de-nubes-para-mitigar-la-sequia-10300466.html>

INFORMACIÓN GENERAL

Comercio con EU creció 20% con el T-MEC.-Pese a algunas disputas el tratado comercial de América del Norte da certeza a las inversiones e impulsa el crecimiento de la economía mexicana, destaca experto En sus primeros tres años, el Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) ha alentado las inversiones y fomentado el comercio a favor del país.

"Se ha incrementado un 20% nuestro comercio e intercambio de bienes con Estados Unidos; en algunos meses incluso hemos sido el segundo socio más importante. Detrás de China o Canadá", afirmó Alejandro Luna, socio experto en comercio exterior de la firma legal Santamarinay Steta. El comercio con Canadá, agregó, aunque es mucho menor, también tiene un saldo muy positivo. **Excélsior, P, 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104717157>

PRESIDENCIA

AMLO supervisa obras del Tren Suburbano en la zona del AIFA.- El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador supervisó las obras del Tren Suburbano en el tramo de Lechería hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el cual correrá de la estación Buenavista, en el centro de la Ciudad de México a la nueva terminal aérea en el Edomex en un tiempo promedio de 45 minutos. Así lo dio a conocer el propio jefe del Ejecutivo en su cuenta de Twitter donde también confirmó que este sistema de transporte masivo será inaugurado en marzo de 2024. **La Jornada, P, 4**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104717259>

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Prohíbe árbitro a AMLO hablar sobre procesos partidistas.-El Instituto Nacional Electoral (INE) prohibió al Presidente Andrés Manuel López Obrador referirse a los procesos internos de las alianzas PAN-PRI-PRD y Morena- PVEM-PT en sus mañaneras.

"Se ordena al Presidente Andrés Manuel López Obrador se abstenga, bajo cualquier modalidad o formato de comunicación oficial, de realizar o emitir manifestaciones opiniones, o señalamientos sobre temas electorales como las denunciadas, llamar a votar o no votar por determinados partidos políticos o movimientos electorales, cuidando que su actuar se ajuste a los principios constitucionales de imparcialidad





y neutralidad", indica el resolutivo de la Comisión de Quejas del Instituto A raíz de una queja presentada por el PAN, la Comisión ordenó a la Presidencia bajar de todas sus plataformas de difusión, el fragmento de la mañanera del 26 de junio, cuando hizo declaraciones sobre las actividades partidistas de ambas coaliciones. **Reforma, 6** <http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104716033>

